

Samedi 13 avril 2024

La Ville de Rouen inaugure une stèle en mémoire des victimes du génocide contre les Tutsis au Rwanda

Lors d'une cérémonie de commémoration du 30^{ème} anniversaire du génocide contre les Tutsis au Rwanda, la Ville de Rouen a inauguré une stèle en hommage aux victimes et aux rescapés. Cette stèle, installée dans les Jardins de l'Hôtel de Ville, est accompagnée d'une exposition temporaire de dix portraits de rescapés.



Pour Nicolas MAYER-ROSSIGNOL, Maire de Rouen et Président de la Métropole Rouen Normandie et Laura SLIMANI, Adjointe au Maire en charge de la démocratie locale et participative et de la lutte contre les discriminations : « À l'heure du 30^{ème} anniversaire du génocide des Tutsis, nous rendons hommage à toutes ces femmes, hommes, enfants assassinés parce que nés Tutsi au Rwanda. Aujourd'hui, il est crucial de nous souvenir des victimes et des rescapés de ce crime contre l'Humanité, mais aussi de transmettre leur parole et leur héritage de génération en génération. Pour ces raisons, une stèle est installée au jardin de l'Hôtel de Ville afin de permettre aux Rwandaises et aux Rwandais de se recueillir, et à toutes et tous de se saisir de cette question mémorielle. »

Dans le cadre de ses débats des Mémoires, la Ville de Rouen s'engage pour faire vivre la mémoire collective et le récit historique des Rouennaises et des Rouennais. 30 ans après le génocide des Tutsis au Rwanda, la question mémorielle est abordée par la municipalité. Entre avril et juillet 1994, plus d'un million de personnes ont été assassinées au Rwanda par les extrémistes Hutu, car ils étaient Tutsi. Ce massacre fait partie intégrante de notre histoire collective et fait encore l'objet de procédures judiciaires et d'un travail historique en France et dans le monde pour que justice et vérité soient pleinement atteintes.

En hommage aux victimes et rescapés du génocide, la Ville de Rouen inaugure une stèle afin de témoigner sa solidarité avec le peuple rwandais, qui se relève de cette tragédie depuis 30 ans. Cette stèle est installée dans les Jardins de l'Hôtel de Ville, dans le prolongement de l'entrée de la rue des Faulx. Elle permet aux Rouennaises et aux Rouennais de s'emparer de la question mémorielle et de contribuer au devoir de transmission de l'histoire du génocide.



du jardin de l'Hôtel de Ville jusqu'au 26 avril.

L'installation de cette stèle est accompagnée de l'exposition « *Rwanda, mémoire d'un génocide* », coréalisée par l'association Ibuka France et le Mémorial de la Shoah : entre 1995 et 1996, le journaliste et photographe Michel BÜHRER a réalisé dix portraits de femmes et d'hommes rescapés du génocide. Ces portraits rendent compte de la douleur des victimes, de la dignité des rescapés et de la capacité de résilience du peuple rwandais : ils sont installés sur les grilles

de l'inauguration de la stèle s'est déroulée lors d'une cérémonie officielle en présence Monsieur François NKULIKIYIMFURA, Ambassadeur du Rwanda en France et de survivants et rescapés. Une conférence sur le travail de mémoire et la lutte contre le négationnisme est également proposée lors de cette journée de commémoration.